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【直近プログラム内容】

4/24（水） 卓話：奥山知絵 様
（長泉町商工会青年部 部長）

４月６日(土)ホテルグランド富士で開催
されました、富士ロータリークラブ創立６０
周年記念式典に市川幹事とともに出席し
てきました。当日は、第一部で式典が挙行
され、第二部は公開シンポジュウムが開催
されました。第１部の基調講演では、「女性
活躍・少子化・生殖革命」と題して、弁護士
の中村久瑠美氏から、裁判官の夫の暴力を受けて重傷を
負い離婚して子育てをしながら司法試験に挑み弁護士と
なった壮絶な自伝が語られました。また、選択的夫婦別姓
制度についての見解も述べられました。中村氏の基調講
演や静岡新聞朝刊に掲載されていました、「離婚に伴う共
同親権法案 国会で論戦へ」との掲載記事から本日の例会
では、離婚の現状についてお話させていただきます。２０１
９年度の厚生労働省の調査によりますと、日本の離婚率は、
約３５%前後で、離婚件数は約２０万９０００件に上ってい
ます。一方、婚姻件数は約５９万９０００件でありますので、
３組に１組の夫婦が離婚していることになります。改正案
では、①父母の責務を明確にし、父と母は離婚後も含め子
どもの利益のため互いに人格を尊重して協力しなければ
いけないこと。②共同親権を新たに設けて、離婚する際に
は共同親権にするか、単独親権にするかは父母の協議に
よって決め、意見が対立する場合や協議できない場合は
家庭裁判所が判断する。裁判所は親同士や親子の関係な
どを考慮し、特にDVや子どもへの虐待がある場合は単独
親権にしなければならないこと。また、③養育費の規律も
新たに明記され、養育費の不払いの場合は優先的に財産
の差し押さえができるとともに、養育費の取り決めをせず
に離婚した場合でも一定額の養育費を請求できる法定養
育費制度が設けられたこと。④親子の面会交流について、
調停などで話し合いが続いている途中でも、家庭裁判所
が面会交流を試しに行うことを促せるとともに、親だけで
なく、祖父母も子どもの養育に携わる機会が増えているこ
とから、祖父母なども面会交流を求める審判を裁判所に
請求することが可能になりました。専門家の間では、「離婚
後もできるだけ協力するという理念を掲げ、単独親権以
外の選択肢が新たに入ったことは大きい改革だ」と評価す
る一方、「共同親権が望ましい場合と単独親権の方がよい

場合の基準や運用」について課題が残されたと述
べています。衆議院では一部修正後可決されまし
たが、離婚後も父母双方が養育に関わりたいとの
声が出るなど家族関係の多様化に対応した見直し
とされています。子にとっては父母ともに親であ
ることに変わりはありませんので、子どもが適切な
養育を受け、健やかに成長・発達できるような、関
係機関による支援体制の整備も今後重要になって
くると思います。



『 てとて 』 金井淳子様 卓話

フードバンク「てとて」の金井淳子です。
私は結婚を機に長泉町に2002年に転入しました。長泉町はその頃から「子
育てに優しい町」として有名でした。しかし、実際長泉町で子育てをしてみて、
本当に子育てに優しいのかな？という疑問を感じる場面がたくさんありまし
た。私が長泉町や近隣で様々な活動をするきっかけは、そうしたモヤモヤと
した怒りのような消化しきれない気持ち…だったと思っています。
長泉町で子育てする事で出会った仲間達との趣味のサークル活動から子育
て支援、そして今はお子さんのいる困窮世帯への食糧支援の活動をしていま
すが、そうした活動の中で大切に思っている事が2つあります。
1つは、「当たり前や、普通を疑う視点」です。自分自身の「常識」だけで物事や
相手を判断せず、相手の背景を想像して考える事を心掛けています。特に子
どもは、自分の育った環境が「普通」だと思っていますが、それは本当に「普
通」なのでしょうか。食糧支援で出会う子ども達は、私の想像を超える環境で
暮らしているケースもあります。
2つ目は、「1人では出来ないことをみんなで」。これらの活動は私ひとりでは
とても出来ない事ばかりなのですが、子育てする事で出会った仲間と一緒に
取り組むと本当に楽しく活動できます。長泉町は子育て世帯が多いので、こ
うした気の合う仲間と出会えたのはありがたい事だと思っています。

【音楽サークルくいしんぼ～ん♪】
長泉ロータリークラブの皆様と最初に出会ったのが「くいしんぼ～ん♪」とし
てでした。2010年に町立東幼稚園保護者で結成し、毎年町内の園でミニコ
ンサートを開催しています。勝手にトクサンジャーのかぶり物や、楽曲を作り、
子ども達に長泉愛を伝えています。
梅吉祭では大変お世話になりました。コロナも明けて、また楽しい催しをご一
緒出来たらいいな～と思っています。
【maman marche】
県東部最大級のハンドメイドサークルです。手づくりが好きな主婦たちが集
まり、マルシェ開催や、子育て情報発信サイト「ママとね」さんとのイベント、企
業様とのコラボイベントなどを開催。最初は趣味の手づくりでしたが、今では
「緑町の雑貨店」の屋号で開業するまでとなりました。
【ながいずみ親コミュニティ「なごみカフェ」】
2014年、私と同じように「長泉町って本当に子育てに優しいの？」と思って
いる仲間が集まって、子育て世代向けイベントや子育てサロンの活動を始め
ました。今では長泉町と協働で中学校制服リユース活動をしたり、子育て世
代代表として都市計画の委員を務めたりしています。民官それぞれが出来る
事を持ち寄って、子育て環境を良くしていきたいです。
【フードバンク「てとて」】
2021年、コロナ禍で困っているご家庭が多いのに、自治体の災害備蓄食品
が入れ替えで受け入れ先が無く廃棄するしかないかも・・・という話を聞き、
食品が必要な方に配布する活動を始めました。最初は困っている家庭がそん
なにたくさんあるのかな？と思っていたので「どなたでもご利用できます」
というスタンスで私たちも試行錯誤で始めました。続けていくうちにひとり
親世帯や多子世帯の利用が増え、現在はほとんどがそうしたご家庭のリピー
ターで予約が埋まります。子どもを育てるのには何年もかかること、女性の
低賃金など社会的な問題も背景にあることから働いているのに経済的に苦
しんでいるご家庭が多く、継続的な支援が必要だと感じています。
【こどもの居場所cocon家】
こうした経験から、もっと子どもたちの為に何か出来ないか？と考えるよう
になり、杉山真砂美さんが下土狩駅前で立ち上げた「cocon家」を週に1回
お手伝いしています。毎日開催の子ども食堂は子どもだけの利用が多く、子
ども同士の会話から本当に様々なご家庭があるな、と感じます。子どもの困
り事は経済的困窮だけでは無く、一見「普通」に両親がいる家庭でも事情が
あったり、意地悪な子、うまく周りと遊べない子…子ども達にはcocon家の
ような心の休まる居場所が必要だと思う事ばかり。長泉町で初めての店舗型
こども食堂。この居場所を継続するために地域の大人の皆様には「わくわく
チケット」ご購入のご支援をお願いしています。このチケットはガチャガチャ
に入っており、子どもがそれを回して無料で食事を食べる事が出来ます。現
時点でこのチケットの利用は700枚を超えています。給食の無い長期休みに
は利用がグンと増えるので、こちらも継続的なご支援をお願いしています。

最後に、こうした様々な活動を始め今日まで続けてこられたのも、今まで長
泉町で子育てをしてきて出会えた仲間、助けて下さる皆さんのお陰です。
最初の原動力は「怒り」に似た気持ちでしたが、そこから文句ばかり言ってな
いで自分で動いてみよう！という気持ちになり、自分自身も変われたと思い
ます。信頼できる仲間たちと、今困ってる人たちに何が出来るか？を考え、
自分の出来る範囲で無理なく、そして一緒に活動してくれるみんなと楽しみ
ながら活動を続けていきたいと思っています。今後ともどうぞご支援・ご協
力をお願い致します。

・前島 大一 君
良いお天気になりました。

・井口 昭宏 君
記念館にようこそ
末吉 旅行見合すがよし
千歳どうしよう・・・

・加藤 精一 君
ルソン島よりはずかしながら
帰ってきました。２週間の
滞在でしたが・・・

・川瀬 一隆 君
先週お休みしてすいません

・市川 明宏 君
4/12欠席にて失礼しました。
今日は金井様、よろしくお願い
致します。

・鈴木 正明 君
金井様、本日は卓話よろしく
お願いします。長泉RCは、
全力でサポートします！！
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